
Bilan moral - AG 2024

adhérents

L’association compte 95 adhérents à jour de cotisation en 2023-12-31; 98 l’année

précédente.

services actuels fournis

Réf Nom
Nb

abonné·e·s

Rapport au mois

précédent

ADSL-*
xDSL (non concerné par le

prix libre)
23 -1

FTTH
FTTH (non concerné par le

prix libre)
1 N/A

HOST-MINI
Hébergement Laptop /

Mini-ITX
1 0

HOST-NANO

Hébergement

nano-ordinateur (nuc/brix/

raspi)

4 0

HOST-U Hébergement U 2 0

HOST-VM VM 27 -2

OBM Out-of-Band Management 1 0

VM-INTERNE VM-INTERNE 21 +1

VPN VPN 85 -13

WIFI WiFi, tous quartiers 18 -3

Activités

L’année a été chargée surtout sur les activités techniques avec l’organisation de 5 admin

camp.

Permis de mettre à jour l’infrastructure.



Admin technique

Panne début Janvier 2023

En réponse, solution de monitoring, projet qui était latent, a été reconfiguré et mis à jour

Backup de tous les serveurs Faimaison est en place (mais reste dans le même DC).

Note : une nouvelle panne est arrivée en début 2024, le monitoring a bien alerté comme

prévu (mais on a quand même été prévenu très tard du défaut de la batterie du serveur de

stockage, qui se signalait depuis ~novembre )

Panne d’électricité à Cogent en novembre 2023

Coupure un peu violente de l’électricité à Cogent le 25 novembre, tout est reparti, sauf

une machine physique d’un adhérent, qui a nécessité un passage en DC.

mise à jour de l’infrastructure

Infrastructure tenue à jour :

• mise en place d’authentik pour préparer l’authentification SSO (unique)

• mise à jour de plusieurs outils : Zabbix (monitoring), Discourse (forum), modoboa

(mail)

• mise à jour de BigBlueButton en 2.7

sans perte de comptes, mais avec un reset nécessaire du mot de passe, chose qui a

été améliorée juste après par les devs de Greenlight, tant pis… BBB peut désormais

envoyer des mails via mail.faimaison.net (http://mail.faimaison.net), mais évidemment, on

ne peut toujours pas envoyer de mails vers Hotmail

• Proxmox en 8.1

Admin camp

Peu d’admin camp organisés comparé à l’année dernière.

Ceux-ci ont été mélangés avec des activités de bureau notamment car le travail a été

réalisé autour de la mise en place de Dokos; outil à l’essai pour remplacer COIN.

Quartier Bottière usage de fibre en remplacement de l’ADSL illyse

Mentionné lors des discussions de la dernière AG, le quartier Bottière où nous avons 2

adhérents connectés en wifi ne suffisait pas pour payer la ligne ADSL d’illyse qui était sur

place.

La ligne a donc été résiliée et l’antenne raccordée à la ligne fibre d’Alis44, avec la collecte

VPN FAImaison.
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On économise donc une ligne à 40€/mois, le réseau ne coûte plus de sous à l’asso.

L’année précedente nous avons constaté que la perte financière pouvait être résorbée

avec le coût mensuel de ce quartier. C’était un objectif de l’année dernière, c’est une

réussite.

Néanmoins, il faut planifier une intervention pour le remplacement du serveur sur place

(trop vieux, disques poussifs, etc.).

Arrêt ADSL en dégroupage partiel

Suite à l’arrêt par Nerim de la porte de collecte d’ADSL en dégroupage partiel, nous

avons été contraints d’arrêter cette offre.

Une personne a été concernée par cet arrêt.

Service FTTH

Sujet évoqué lors de l’AG l’année dernière parmi les chantiers à suivre pour l’année 2023.

Nous recevons plusieurs sollicitations et questions cette année.

Nous refusons actuellement les demandes de construction de ligne en raison du faible

nombre d’adhérents actuels pour gérer l’administratif.

Il existe une équipe “suivi-ftth”, mais celle-ci n’est composée que d’une seule personne.

La crainte de l’ouverture des accès est que cet adhérent soit submergé par des

demandes.

Ceci est une des raisons qui font que nous ne communiquons pas pour l’accès fibre.

Une documentation est encore nécessaire sur le wiki.

B17

Faimaison continue de participer à l’activité du lieu en participant au CAG et en faisant le

nettoyage.

FFDN

Faimaison a envoyé un binôme pour participer à deux réunions de membres.

Réseau de quartier St Félix

Sauvetage du réseau de quartier malgré le déménagement de Romanek, bascule de

l’offre câble en fibre. 4 adhérents restants, et pas de vocation à s’agrandir pour le

moment.



Simili-réseau de quartier à Pirmil

Paire d’antennes prêtées à un membre pour établir une connexion depuis un uplink perso.

On n’est pas certain de l’état d’activité.

Ouest network

3 membres actifs (15 adhérents en tout).

connexion avec Breizh-IX réalisée. Faimaison continue de participer et prêter une liaison.

Projection pour l’année 2024

Communication - Manque de bénévoles

Pour l’année prochaine, il devient important de recruter de nouveaux bénévoles pour la

vie associative.

Des chantiers commencent à s’ouvrir pour la communication (e.g : mise à jour de Pelican,

rétablissement du compte mastodon).

Craintes cependant que l’intégration de nouveaux membres ne puisse se faire dans de

bonnes conditions en raison du nombre d’adhérents actifs et leurs disponibilités

Continuité de baisse des ADSL

La fibre étant de plus en plus déployée en France, nous recevons de plus en plus de

demandes d’arrêt de ligne.

Remplacement de COIN et test Dokos

Chantier Dokos pour remplacer COIN. Cette année nous avons mis en place l’outil mais il

y a une assez grande courbe d’apprentissage.

L’idéal serait de continuer à tester et s’approprier l’outil.

Évènement Conférence - Comment voyez-vous la continuité de
Faimaison ?

Partant du constat du faible nombre d’adhérents venant aux réunions décisionnelles. Le

bureau, et les membres actifs se réunissant les jeudis, nous pensons qu’il serait judicieux

d’organiser un évènement appelant les adhérents de l’association à venir sur le thème

“Comment voyez-vous l’association ?” (titre provisoire) .


